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Детский сад «Солнышко» села Юма-
гузино Кугарчинского района Башкор-
тостана вошел в число победителей 
регионального этапа конкурса «Россий-
ская организация высокой социальной 
эффективности». Коллектив занял I место 
в номинации «За формирование здоро-
вого образа жизни в организациях непро-
изводственной сферы», и не случайно. 
Благодаря корпоративной программе, 
которую реализуют в дошкольном уч-
реждении, для многих педагогов спорт 
стал неотъемлемой частью жизни.

В прочном тандеме
В этом году исполнилось 35 лет с того 

дня, как детский сад «Солнышко» впервые 
распахнул свои двери для малышей. Для 
дошкольного учреждения это годы, напол-
ненные событиями, заботами, моментами 
переживания радости и гордости за своих 
педагогов и воспитанников. Садик посе-
щают дети не только села Юмагузино, но и 
близлежащих деревень.

За 35 лет многое изменилось как в дет-
ском саду, так и в системе образования. Но 
неизменными остаются мастерство педа-
гогов и тепло, с которым дошкольное уч-
реждение принимает своих воспитанников.

- Совместная работа администрации и 
профсоюза особо ярко проявляется в кол-
лективном договоре, - рассказывает заве-
дующая детским садом Гульназ Латыпова. - 
Наш колдоговор принят на общем собрании 
трудового коллектива, и каждый сотрудник 
имеет право внести свои предложения при 
его обсуждении. Ежегодно проводим плано-
вые и внеплановые заседания, на которых 
согласовываются изменения и дополнения в 

колдоговор, а также разрешается множество 
текущих вопросов по работе учреждения.

Профком детского сада уже более семи 
лет возглавляет Рагида Гайсина.

- Коллеги видят, что мы готовы защи-
щать членов профсоюза на деле, поэтому 
у нас почти 100% сотрудников состоят в 
профсоюзной организации, - рассказывает 
Рагида Ирандековна. - Наш коллектив очень 
дружный, работать легко, а если и возни-
кают проблемы, то решаем их совместно и 
безболезненно.

Комплексный подход
В детском саду «Солнышко» со всей ответ-

ственностью подошли к реализации задачи 
оздоровления сотрудников.

- Это целенаправленная, спланированная 
работа всего коллектива, - рассказывает 
Гульназ Латыпова. - Мы решили активизи-
ровать методическую работу по данному 
направлению. Была разработана программа 
«Здоровый сотрудник - успешный коллек-
тив», в которой отражены эффективные 
подходы к комплексному решению вопро-
сов оздоровления. Мы уделяем большое 
внимание развитию физической культуры 
и спорта, созданию условий для занятий 
сотрудников в секциях и оздоровительных 
группах, проведению массовых спортивных 
мероприятий, праздников и спартакиад.

В учреждении ведется большая работа по 
пропаганде здорового образа жизни, про-

ходят совместные мероприятия: семейные 
походы одного дня, экскурсии на стадион, 
каток, спортивные состязания «Здоровье в 
наших руках». В детском саду устраивают 
соревнования по шашкам, шахматам, бегу, 
лыжным гонкам, гимнастике, теннису. По-
бедители участвуют в спортивных турни-
рах села и района, а также всероссийских 
мероприятиях «Кросс нации», «Лыжня 
России».

Для активного образа жизни в садике 
созданы все условия: спортзал с необхо-
димым оборудованием, музыкальный зал, 
кабинет психолога, комната релаксации, 
большая спортивная площадка с мягким 
покрытием - всем этим любой сотрудник 
может пользоваться безвозмездно.

- Для меня как для руководителя важ-
ными задачами являются продление актив-
ного долголетия, сохранение здоровья, под-
держание жизненного потенциала сотруд-
ников, - говорит Гульназ Латыпова. - Каче-
ство работы зависит от многих факторов, 
среди которых наиболее важны хорошее 
физическое самочувствие и позитивный 
настрой работников. Благодаря реализации 
нашей корпоративной программы стилем 
жизни для многих педагогов стали занятия 
спортом и участие в соревнованиях.

Артур СУНАГАТУЛЛИН

Республика Башкортостан

Новости

Эталонную сельскую 
школу построили 
в Карелии
В карельском поселке Деревянка от-
крыли новую школу. В здании, которое 
построено по нацпроекту «Образование» 
и носит имя дважды Героя Советского Со-
юза летчика-космонавта А.Г.Николаева, 
будут учиться 200 детей. 1 сентября за 
парты сели 182 ученика.

- Замечательное событие! Школа очень 
долгожданная. Сегодня начинается учеб-
ный год, желаю всем отличного настрое-
ния и бодрости. Пусть новая школа будет 
наполнена только позитивными эмоци-
ями! - поздравила учеников, педагогов и 
родителей вице-премьер Правительства 
Карелии по социальным вопросам Лариса 
Подсадник.

Здание построено по индивидуальному 
дизайну с учетом самых передовых тех-
нологических параметров. Для удобства 
блоки начальных, средних и старших клас-
сов разделены. Оснащены обеденный зал 
с пищеблоком, актовый зал, библиотека, 
медпункт. Есть все необходимое учебное 
оборудование и методические материалы. 
Для уроков химии и биологии - цифровые 
лаборатории, для уроков труда - мастер-
ские и кабинеты домоводства. В школе 
несколько залов для занятий спортом, 
хореографией, музыкой и другими видами 
дополнительного образования.

- Школа просто чудо, огромная, красивая. 
Просторная территория, спортплощадка, 
дети будут проводить здесь и внеурочное 
время. Рады, что дочка пойдет в такое со-
временное учреждение. А в нашей семье 
тем временем подрастает уже следующий 
школьник, - говорят Ирина и Дмитрий, 
родители пятиклассницы Надежды Ангас.

Отдельные слова благодарности зву-
чали в адрес застройщика - карельской 
компании «Век». Она подхватила стройку 
после недобросовестного подрядчика и 
смогла в короткие сроки сдать объект. 
Новая школа - это новые возможности в 
обучении и воспитании детей, уверены 
педагоги.

- В старой школе я отработала 34 года. 
С конца 80-х годов говорили о том, что 
поселку нужно новое здание, его очень 
ждали. Я живу рядом, наблюдала за строй-
кой. Здание, которые мы видим сегодня, на 
порядок качественнее прежнего! - сказала 
учитель истории и обществознания Ольга 
Прохорова, за плечами которой 49 лет пе-
дагогического стажа.

В школе установят парту имени лет-
чика-космонавта Андрияна Николаева, 
за которой будут сидеть лучшие ученики.

Заместитель Председателя Правитель-
ства РФ Татьяна Голикова во время сво-
его визита в Карелию восхитилась новой 
сельской школой. Глава Карелии Артур 
Парфенчиков, выступая на августовском 
форуме, назвал новостройку самой со-
временной негородской школой в стране.

Сегодня в республике идет строитель-
ство еще трех школьных зданий - в Кеми, 
Суоярви и Медвежьегорске.

Александра СЕВЕРНАЯ

Опыт

Для занятий спортом в садике созданы все условия

После многочисленных обращений 
республиканской организации Обще-
российского Профсоюза образования 
в Татарстане возобновили грант «Наш 
новый учитель». Он позволит молодым 
педагогам, работающим в школах, в 
течение трех лет получать ежемесячную 
надбавку к заработной плате в размере 
10 тысяч рублей. Решение принято при 
поддержке главы республики Рустама 
Минниханова в честь Года педагога и на-
ставника. Постановление об этом в конце 
августа подписал премьер-министр РТ 
Алексей Песошин.

Напомним, грант «Наш новый учитель» 
был учрежден в Татарстане в 2011 году для 
привлечения молодых учителей в школы. 
Однако в последние три года денег в бюд-

жете не хватало, и программу приостано-
вили.

Сегодня молодые педагоги вновь могут 
претендовать на грант. Рассчитан он на спе-
циалистов не старше 35 лет с высшим или 
средним профессиональным образованием 
и педагогическим стажем не более трех лет.

Максимальная сумма, которую педагог 
может получить за год, - 90 тысяч рублей, 
так как в расчет не входят летние месяцы. 
Планируется, что в этом году участниками 
республиканской грантовой программы 
станут 200 молодых людей.

Важное условие - грантополучатель не 
может уволиться из своего образователь-
ного учреждения в течение трех лет, пока 
получает грант. А если это все же произой-
дет, будет обязан вернуть в бюджет респуб-
лики все выплаченные деньги.

- Грант «Наш новый учитель» всегда был 
очень востребован. За 9 лет его получате-
лями стали 1680 молодых талантливых 
ребят, большинство из них закрепились 
в своих образовательных организациях, - 
говорит председатель республиканского 
комитета профсоюза Ирина Проценко. - 
Когда грант приостановили, мы, конечно 
же, забили тревогу. Поднимали этот вопрос 
практически на всех встречах педагогичес-
кого сообщества с властью республики. 
Рады, что нас услышали, ведь педагогов 
в школе по-прежнему недостаточно - на 
начало учебного года около 2 тысяч вакан-
сий. Общеобразовательным учреждениям 
республики нужны преподаватели мате-
матики, физики, русского и иностранного 
языков, учителя начальных классов.

Чтобы получить грант, необходимо 
пройти серьезный конкурсный отбор. С 
помощью тестирований и собеседований 
комиссия проверит уровень профессио-
нальной подготовки, организаторские и 
другие способности. Кроме того, молодые 
педагоги должны представить индивиду-
альный проект по использованию методов 
и технологий повышения эффективности 
урочной и внеурочной деятельности.

Елена ГАЛЯВЕТДИНОВА
Татарстан

Социальная поддержка

Добавят десяточку
В Татарстане возродили грант 
«Наш новый учитель»

Стиль жизни - здоровье
Воспитатели выбирают спорт


